

## BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis, una edición a los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz, n.º 6 Talleres, en la misma casa.

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

## SUSCRIPCION

E. Cádiz, al mes, Ptas. 1'50  
Provincias, trimestre « 5'00  
Número del día 10 céntimos.  
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

## Las campanas

La campana en sí, representan la existencia regida por los más puros principios; ella nos llama al Templo a rendir un tributo de amor y reconocimiento al Supremo Hacedor; ella nos canta en nuestras alegrías los himnos más sonoros; entona las plegarias más tristes en los momentos de amargura y anuncia el dolor con sus ecos más lúgubres.

Por las noches nos recuerda en sus toques de ánima a los que no existen, a aquellos que han cruzado el mundo y se han hundido en el terrible abismo de la eternidad y pide para ellos una oración, que es la memoria más grata a los ojos del Altísimo que puede rendirse a los que ya no existen.

La campana es un símbolo digno de la grandeza del pensamiento cristiano: su lengua de metal, poderosa y vibrante, al lanzar al aire sus ruidos, siempre recuerda al hombre de creencias, algo sublime y grandioso; y la campana, en fin, tiene ya identificación con nosotros, que nos parecería extraño y raro el pueblo aquel que no festejara sus alegrías, sus éxitos y sus triunfos, con entusiastas repiques, como si no gimiera en sus duelos y sus quebrantos.

## NOTICIAS VARIAS

En el expés de ayer marcharon a Madrid los diputados a Cortes, D. José Barrasa y el Sr. Nongues.

A Sevilla el senador del reino, D. Ramón de Carranza.

Dichos señores fueron despedidos por muchos amigos políticos y particulares.

Continúa mejorando en su dolencia la pequeña hija del exgobernador civil de esta provincia, Sr. Sanmartín.

Celebramos mucho el alivio que experimenta la preciosa niña.

Se encuentra restablecida por completo de la enfermedad que le aquejaba, la distinguida señora esposa del concejal de este Ayuntamiento, D. Mariano Fernández Copello.

Mucho lo celebramos.

Nuestro estimado amigo D. José Martel Seoane, fiscal de la hermandad de Nuestro Padre Jesús Nazareno, ha recibido de las señoras hijas del ilustre finado D. Segismundo Moret, afectuosa carta, en que muestran su agradecimiento a la cofradía por el pésame que le testimonió, y expresan su reconocimiento por los sufragios que la hermandad dedicó al alma del insigne gaditano fallecido.

A nuestro respetable amigo el general D. Antonio López de Haro, le ha sido concedida la medalla de oro del Centenario de las Cortes de Cádiz; por lo que le felicitamos.

Hoy martes a las diez y media de la mañana, en la Iglesia de San Francisco, se celebrará vigilia y misa con responso, la que será aplicada por el alma del señor don Constantino Paredes y Monge (que santa gloria goce).

Reiteramos nuestro pésame a la estimada familia del finado.

El Domingo de Piñata fué, sin duda, el día de más animación del pasado Carnaval.

Hubo extraordinaria circulación de carnavales, y el público fué numeroso en todas partes.

El baile del Principal, concurrido, siendo su exorno elogiado.

No hubo incidente lamentable que anotar.

La impresión general es que no ha sido el Carnaval este año de los más bulliciosos, ni se han ofrecido grandes novedades.

La primera de las pláticas cuaresmales que se han de dar en el Centro Católico de Obreros, estuvo el domingo último a cargo del canónigo doctor D. Eugenio Domaica, quien pronunció una oración elocuente, explicando el tema anunciado.

Muchos socios del Centro y sus familias asistieron al acto.

Continúa enfermo nuestro querido amigo el concejal de este Ayuntamiento don Joaquín Martínez de Pinillos, cuyo restablecimiento deseamos.

Muy solemne resultó la función principal que la hermandad de Nuestro Señor de la Salud dedicó a su titular el pasado domingo en la iglesia de Santo Domingo.

El sermón estuvo a cargo del R. Padre Fr. Lorenzo G. Sempere, quien una vez más cautivó a los fieles con su elocuente y fervorosa palabra.

El presidente del Centro Escolar, señor Fuentes, ha recibido un despacho telegráfico del conde de Romanones, noticiándole que no pudiendo asistir a la velada necrológica que se organiza en homenaje a la memoria de D. Segismundo Moret, lo representará el elocuente diputado D. Niceto Alcalá Zamora.

Muchas fueron las personas de su amistad, que felicitaron ayer a D. Guillermo Uthhoff, que celebraba su fiesta onomástica.

A las muestras de aprecio recibidas, una tan querido amigo la muy expresiva de nosotros.

En Mérida de Yucatán, importante población de Méjico, se ha celebrado la boda de la bella y distinguida señorita María Teresa López de Haro, con el acaudalado joven D. Calixto López, jefe de la fábrica de tabacos que existe en la Habana con el mismo nombre.

Dicha señorita es hija de D. Francisco, hermano de nuestro respetable convecino el general marqués de Chinchilla.

En Chipiona se halla enfermo de algún cuidado uno de los hijos de nuestro estimado amigo D. Antonio Caballero Florido.

Deseámosle alivio.

### Comisión de Consumos

En el Ayuntamiento reunióse ayer tarde la comisión municipal de Consumos, tratando como punto principal, del arbitrio sobre el hielo.

Se hizo un detenido estudio del asunto, no resolviéndose nada hasta hoy, que seguirá la comisión tratando del particular.

### A presentarse

Cristóbal Ocaña Benítez, de quien se ignora el domicilio, deberá presentarse en la secretaria municipal, sección de quintas, con su pase a segunda reserva, a fin de recoger su licencia absoluta del ejército.

### Comisión

Para esta tarde está citada de segunda convocatoria, la comisión municipal de Fomento.

### De viaje

Hoy marchará a Valdepeñas, el conce-

jal don Waldo Freile, que va a hacerse cargo de unas bodegas que ha adquirido.

### La brecha de la muralla

Según disposición del general gobernador militar de esta plaza, trasladáronse a la batería de San Nicolás, el comandante de ingenieros don Fernando Navarro, los capitanes de dicho cuerpo don José del Campo, don Carmelo Castellón y el maestro de fortificaciones don Sergio Román, para reconocer la brecha abierta por el mar, é informar sobre la gravedad y peligro que pueden sufrir los edificios de la Cárcel y Matadero.

Minuciosamente fueron examinadas, primero la brecha de dicha batería, y luego la del muro del cuartel de San Roque, la del foso del mismo y la de contraguarnida.

Todos estuvieron conformes con la gravedad de dichas brechas, y así lo informará al Excmo. Sr. Ministro de la Guerra, el jefe de esta comandancia de ingenieros, señor Navarro, para lo que ha comenzado ayer a trabajarse activamente en la confección del presupuesto de obras.

### Comisión de Fiestas

Bajo la presidencia del señor don Enrique del Toro, reunióse la comisión de Fiestas, y después de tratar de asuntos de trámite ordinario, acordó elevar a sala un expuesto informando favorablemente la solicitud de subvención para que puedan salir en la próxima Semana Santa las procesiones é informar de conformidad con lo que solicita en instancia el concejal don Ramon Rey, proponiendo un premio a la virtud en memoria del señor Moret.

### Aviso

Las Compañías de Caminos de hierro del Norte, de Madrid a Zaragoza y a Alicante y Andaluces, han sido autorizadas por Real orden de 16 de Diciembre de 1912, para hacer las siguientes inclusiones en las tarifas de pequeña velocidad que a continuación se expresan:

Tarifas especiales combinadas B. M. N. A. número 1, N. B. número 7 N. M. número 21 y local número 36.

Cajas alambradas desmontadas, 7.ª clase.

Cajas alambradas desmontadas, por vagón de 8 toneladas ó pagando por este peso, 10.ª clase.

Tarifa especial combinada N. M. A. número 5.

Cajas alambradas desmontadas, cuarta clase.

Estas inclusiones empezarán a regir el día 25 del actual.

### En memoria del Sr. Moret

El Ayuntamiento de Aggar, en su última sesión celebrada, acordó consignar en sus actas capitulares, el mayor sentimiento por la muerte del ilustre hombre público D. Segismundo Moret y que este acuerdo fuese trasladado al Sr. Gobernador civil para que á su vez lo haga al Gobierno de Su Majestad.

### Subasta

El Ayuntamiento de Los Barrios anuncia la segunda subasta para contratar el arbitrio sobre degüello de reses en 1913.

### La viruela

El Sr. Alcalde de San Roque participa al Sr. Gobernador civil haberse presentado en aquella población tres casos de viruela, habiéndose adoptado las medidas de rigor para evitar la propaganda de tan temible enfermedad.

### Detención

En Prado del Rey fué detenido por la benemérita el individuo Francisco Solano Alvarez, por haber causado una herida en la región frontal, con una piedra,

á su convecino Antonio de los Ríos Ríos.

### Linfá vacuna

La inspección general de Sanidad, remite á esta provincial, setenta viales de linfa vacuna para las atenciones sanitarias de esta provincia.

### Ocurriencias locales

Por tratar de agredir, con un revolver cargado en la plaza de Topete, á Juan Saberon Rosendo, fué detenido en la inspección de vigilancia Andrés Duarte Ortega por los guardias municipales Ramon Caballero y Manuel Cruz.

En el mismo lugar quedó detenido el individuo José Muñoz Fernández, que en estado de embriaguez, promovía escándalo y blasfemaba. Prestaron este servicio, los guardias municipales Gonzalo Cabrera y Rafael Gutiérrez.

Por encontrarse embriagado y mendigar en la calle Cardoso, fué detenido en el Depósito Municipal, por el guardia Antonio Martín, el individuo Valentín David.

A las 20 y 45, por los guardias municipales José Expósito y Manuel Gil, fué detenido en la inspección de vigilancia, Juan Carrasco Leira, por embriaguez y escándalo en la calle Manuel Enriquez.

## Por telégrafo

Madrid 10-11'40 noche.

### Muerte del presidente de una república.

Se han recibido en el Ministerio de Estado, noticias cablegráficas confirmando la muerte del presidente de la república de El Salvador, Sr. Arango, á consecuencia del atentado criminal, en que fué herido gravemente.

### Despedida

El conde de Romanones estuvo en el domicilio del Sr. Gobernador del Banco de España, Sr. Cobián, para despedirle, pues este marcha á Málaga á restablecer su quebrantada salud.

### Conferencia

Con el presidente del Consejo de ministros celebró una extensa conferencia el exembajador de España en Francia, Sr. Pérez Caballero.

Se trató de las cuestiones de Marruecos y ejecución del Tratado Franco-Español.

### Acción en Africa

El Sr. Navarro Reverter redactará un extenso plan de la ejecución del Tratado Franco-Español, en la parte que nos concierne.

Dicho plan lo llevará el ministro de Estado, al próximo Consejo de ministros.

Prevéndese dar á dicho documento, la más perfecta unidad.

### E. P. D.

A las nueve de la noche ha fallecido el torero Dominguito, á consecuencia de la herida que le produjo ayer uno de los novillos lidiados en la plaza de Madrid.

### Proceso ruidoso

En la Audiencia ha comenzado la vista de la causa ruidosa contra un exjefe municipal del distrito de la Latina, su suplente, un exfiscal y el secretario que era de dicho juzgado.

Acúsaseles de ochenta y nueve delitos de falsedad en documentos públicos; de treinta y siete del malversación y de diez y nueve de estafa.

A desaparecido un oficial del Juzgado á quien también se acusaba.

El ex-jefe procesado hace sensacionales declaraciones sobre el escandaloso fun-

cionamiento de los Juzgados municipales de Madrid, donde—dice—no se reintegra el papel de pagos al Estado, correspondiente á las multas que se imponen.

Dijo que no se emplea ni en las sentencias de los juicios de falta papel sellado.

La vista de la causa proseguirá durante diez días.

Hay ciento catorce testigos.

**De Hacienda**

Bajo la presidencia del ministro señor Suárez Inclán, se reunió hoy la Junta de protección á la industria nacional, con objeto de determinar los artículos de producción española, que han de tener preferencia sobre los de procedencias extranjeras, en los servicios que se costeen con fondos del Estado.

**Aviación**

En el aerodromo de Cuatro Vientos elevóse el dirigible *España*, tripulado por el capitán de Ingenieros Sr. Kindelan, á quien acompañaban los Infantes D. Alfonso y D.ª Beatriz.

**Ascensos militares**

Se ha dispuesto que los jefes y oficiales del Ejército á quienes corresponda ascender dentro del mes en que cumplan la edad para el retiro, sean promovidos al empleo inmediato en propuesta extraordinaria.

**Catástrofe**

Noticias de Londres indican la posibilidad de haber perecidos ahogados los individuos de la expedición austriaca que mandaba el capitán Scott, á consecuencia de un temporalazo, cuando regresaban á Europa, procedentes del Polo Norte.

**Revolución en Méjico**

Un cablegrama de Nueva York desmiente que el Sr. Madero, presidente de la República, se halle en poder de los rebeldes mejicanos.

Todos los personajes adictos al presidente están refugiados en el palacio del Gobierno ejecutivo, que custodian tropas leales, mandadas por el general Huertas.

También destacamentos del Ejército guardan los edificios oficiales y los Bancos.

Anoche hubo gran lucha alrededor de la Casa Rosada.

Los rebeldes apresaron al hermano de Madero, pero la llegada de las tropas leales, les impidió triunfar.

Se ha ordenado á las garniciones del distrito federal, que marchen inmediatamente á Méjico, para restablecer el orden público.

Si obedecen esas fuerzas, se dominará el movimiento.

La policía y los guardias rurales están indecisos y no atacan ni pelean á favor de ninguno de los bandos.

Los rebeldes, antes de sublevarse nombraron un Gobierno provisional, proclamando al general Triviño presidente del poder ejecutivo.

A Nueva York llegan noticias contradictorias, siendo una de ellas, la de que cuatrocientos mineros están dispuestos para volar con dinamita el palacio del Gobierno.

También se dice, que el presidente Madero ha huido á una ciudad de la costa del Pacífico.

El movimiento se organizó rápidamente.

Confírmase que han ocurrido numerosos combates en las calles.

Reina en la capital pánico inmenso.

Las últimas noticias telegráficas recibidas de Méjico en París, dicen, que Madero y los ministros se defienden bravamente desde el Palacio que está cercado por los insurrectos.

Han muerto, el ministro de la Guerra y cinco de sus ayudantes y los generales Ruiz, Villar y Reyes.

Calculase que en los primeros combates hubo numerosísimos heridos.

**La presidencia del Ateneo**

Para solucionar el conflicto creado en

la elección de la presidencia del Ateneo de Madrid, ha sido propuesto por muchos socios el Sr. Echegaray, quien dicese aceptará el cargo siendo elegido por aclamación.

—Ha dimitido el tesorero de la nueva Junta Sr. Spotorno.

**Dinamógeno**

SAIZ DE CARLOS

El desequilibrio nervioso trae como consecuencia la irritabilidad de los centros nerviosos, cerebro y médula, produciendo **insomnio, debilidad general y en muchos casos la**

**NEURASTENIA**

acompañada de **pérdida de memoria, apatía, demacración, histerismo, inapetencia.**

**EL MEJOR TONICO** para curar estas afecciones, es el **Dinamógeno Saiz de Carlos**, que activa la nutrición de los sistemas muscular, óseo y nervioso, fortificándolos y equilibrando sus funciones, por lo que cura el

**RAQUITISMO,**

recetándolo los médicos para todas las afecciones en que están indicados el aceite de bacalao y las emulsiones de éste con hipofosfitos, sobre los que tiene la ventaja de ser mejor de tomar, abrir el apetito, no cansar al estómago; tonifica y nutre más, pudiéndose usar lo mismo en verano que en invierno y lo toman los Niños con verdadero placer, á los que transforma de **pálidos y anémicos, en sonrosados y fuertes** con solo el uso de dos frascos.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folleto á quien lo pida.

Píldoras y Unguentos de Holloway.—Resfriados, toses, difteria, bronquitis. Estos remedios son infalibles para las enfermedades pectorales, las cuales descuidadas concluyen frecuentemente por convertirse en asma crónica ó en consunción. El Unguento Holloway bien frotado en el pecho ó la espalda se introduce por los poros del cutis, es llevado directamente á los pulmones y una vez all-repele todas las impurezas. Toda la sangre del cuerpo pasa constantemente por los pulmones, circunstancia que explica la razón de que dicho medicamento cuando una vez ha llegado al órgano en cuestión, neutraliza ó expelle del sistema, pronta, completa y permanentemente toda partícula morbosa. Estas purificaciones verificadas eficazmente por el Unguento y las Píldoras de Holloway y la sangre que ellas limpian circulando por todas las partes del cuerpo hacen que se comuniquen á éstas últimas las influencias benéficas de las mencionadas medicinas.

**RUEGO A LOS NIÑOS DE ESPAÑA**

**Para las víctimas de la guerra de los Balkanes**

(De la *Epoca*.)

En nombre de SS. AA. las jóvenes y católicas Princesas Eudoxia y Nadejda, hijas del Zar de Bulgaria, Fernando I, se nos pide que publiquemos la siguiente excitación á los niños españoles, para que contribuyan con sus donativos á remediar la situación en que han quedado tantos infelices niños búlgaros, que han perdido sus padres en la lucha con Turquía.

Acogemos con mucho gusto la excitación, y la hacemos nuestra, rogando á los niños de nuestros lectores que ejerciten una vez más sus caritativos sentimientos en favor de tantos desventurados huérfanos.

Dice así la sentida excitación de las Princesas Eudoxia y Nadejda:

«*Secretariat des Oeuvres de Charité de Leurs Alteses Royales de Princeses Eudoxie et Nadejda.*

Ruego á los niños de España.

Dios se ha dignado dar su bendición á las armas cristianas en la rápida campaña que termina; mas, cuántas víctimas



**LAS PÍLDORAS** obran casi mágicamente sobre el Hígado, los Intestinos y los Riñones, limpiando el sistema de toda clase de impurezas. Esto lo hacen tan suavemente y á la vez con tanta eficacia, que las funciones son regularizadas sin ningún dolor ni desorden desagradable. Las Píldoras son inapreciables para las mujeres.

**LAS PÍLDORAS Y EL UNGÜENTO DE HOLLOWAY dan buena salud forzosamente.**

**EL UNGÜENTO** tiene asombrosas facultades sanativas y cura rápida y permanentemente Heridas inveteradas, Escoriaciones molestas, Ulceras y toda clase de Erupciones de la piel. Aplicado en combinación con las Píldoras merece completa confianza su acción curativa en los casos más graves, así como en las afecciones de la Garganta y del Pecho.



**DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL**

Curación radical de todas las enfermedades de la piel, de las llagas de las piernas y del Artritis, Reumatismo, Gota, dolores, etc., por medio del

**Tratamiento de L. RICHELET**



Antes de la curación.

Después de 15 días de tratamiento.

Hemos señalado á los lectores de este periódico el descubrimiento sensacional del señor RICHELET, Farmacéutico y Químico en Sedan (Francia), en lo que toca á las enfermedades de la piel. Aquí la lista de las enfermedades que han sido curadas, después de algunos días, por este tratamiento maravilloso.

«Eczema, herpes, impetigos, acnés, sarpullidos, purigos, rojeces, sarpullidos torináceos, sycosis de la barba, comezones, llagas varicosas y eczemas varicosas de las piernas, enfermedades sifilíticas».

Este maravilloso tratamiento ejerce su acción tanto sobre el punto en el cual se localiza el mal, como sobre la sangre, que, después de algunos días, se encuentra transformada y purificada.

Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás una recaída después de su curación.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna. (Existe también un tratamiento para los niños de 3 años hasta 16.)

Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel ha de ser remitido gratuitamente por los depositarios á las personas que lo pidan. Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al

**Sr. L. RICHELET, 13 rue Gambetta, en Sedan (Francia)**

**DEPOSITO GENERAL Y VENTA.**—Droguería de D. Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9 (frente al Mercado), San Sebastián.

**DEPOSITARIO EN CADIZ.**—Restituto Matute, Plaza Isabel II, 2.

han pagado este triunfo sacrificando la vida!

Después de la cruzada quedan los huérfanos pidiendo pan, lumbre y asilo, y para estos niños nosotras suplicamos, especialmente á sus hermanitos y hermanitas de España, que les envíen una limosna.

Las sumas recibidas serán destinadas á la creación de Asilos de huérfanos locales en los diferentes distritos de Bulgaria.

La más ínfima cantidad será recibida con alegría, y nosotras enviaremos con

placer, á los que las manden, nuestro trato, con las gracias.

Esperamos en vuestra caridad, niños; pues es para los niños de los que murieron por la causa de la Cruz. Jesús acogerá vuestros socorros á estos huérfanos, como hechos á El, y os dará su santa bendición. ¡Así sea!

**EUDOXIA y NADEJDA, Princesas de Bulgaria**

Se suplica se hagan los envíos á Sus Altezas Reales las Princesas Eudoxie y Nadejda, Palais de Sofia (Bulgaria).